
 

 

 

 

 

 

 
 
「パブリックロードレースからの学び」 

  校長 野田 博之 
 

令和７年、新しい年を迎えました。本年もよろしくお願いします。１月８日の始業式では、多くの生徒が元気

な笑顔で登校しました。年末年始にご家庭でゆっくり過ごし、２学期に溜まった疲れも取れ、皆はつらつとし

ています。少し、感染症も広がっていますので、引き続き健康管理に気を付けながら過ごしてほしいです。３

学期は、学年のまとめの時期です。３月の学習発表会では、大中ラボを通して取り組んだ主体的な学習を

中心に学びの収穫物を披露します。学びは、人それぞれ様々です。身に付いているものが多ければ多いほど、

進学、就職などの競争にも役立つことでしょう。しかし、学びはもっとシンプルに自分の成長を楽しめる時間

です。できることを増やし、なりたい自分に向けて楽しく学んでほしいです。３年生は卒業に向けて、１．２年生

は進級に向けてまとめの時期です。学年毎で身に付けるべき学びの再チェックを行い、しっかりとした土台を

築いて新年度を迎えましょう。 

さて、今年もパブリックロードレースが開催され、私もハーフマラソン部門にエントリーし、無事完走するこ

とができました。今回は、毎週木曜の夕方に行っている大中の放課後ランニングチームにも参加し、生徒や

教員たちと励まし合いながら走り込むことができました。チームに参加している生徒の一人は、部門別で見

事優勝し、自分のことのように喜びました。ハーフマラソンに参加した私も含めた教員５名は怪我や準備不

足、気の緩み？などのため納得のいく結果を残すことができませんでした。しかし、無事完走した経験を活

かし、来年は自分たちの目標を達成しようと早速練習を始めました。ご興味のある保護者、地域の皆様のご

参加をお待ちしております。 

実は、走っているときはあまり楽しくありません。自分の身体の声を確認しながら、今日は調子がいいから

もう少しスピードを出そうとか、無理しないでゆっくり行こうなどと考えながら走っています。走り終わったとき

は、タイムに関わらず安堵感に満たされます。ただ、身体は正直ですので、２，３日練習をさぼると心と身体の

バランスが乱れやすくなり、楽には走れません。走りすぎて身体に疲れが残っているときも同様で、苦しくなり

ます。すべてが自分の身体のことなので、自分で解決するしかありません。若いうちなら根気で踏ん張れる

のかもしれませんが、歳を重ねるとエネルギーの無駄遣いがないよう繊細にならざるを得ません。 

マラソンコースは長友ロードを始め、数々の上り坂や下り坂が続きます。上り坂を気力で頑張ると、その際

呼吸を止めてしまい、その後のペースが乱れます。下り坂も気を抜くとスピードが出過ぎ、足の負担が増しま

す。そんな道のりを一歩一歩前に進む様子はまさに人生そのものだと思います。苦しいときは一休みし、場合

によっては立ち止まって給水するつもりで呼吸を整えましょう。元気が出ないときは、仲間と共に走ることによ

り、前に進むこともできます。調子がいいときは仲間と笑い合い、つらいときは仲間と励まし合うこともできま

す。中学生にはなかなか先の人生が見えにくいと思いますが、いつも全力ではなく失敗も受け入れながら、

自分の人生設計を行ってください。人生楽ありゃ苦もあるさ、涙の後には虹も出る、歩いて行くんだしっかりと、

自分の道をふみしめて・・・。懐かしの時代劇の主題歌の歌詞でした。 

・進んで学習する人 

・礼儀を大切にする人 

・心身ともに健康な人 

＜教育目標＞ 

八丈町立大賀郷中学校 

令和７年１月２４日（金） 



◇書き初め展◇ 

１年梅組  金賞 １名 銀賞 ２名 

２年梅組  金賞 １名 銀賞 １名 

３年梅組  金賞 １名 銀賞 ３名 

桃組桜組  金賞 １名 

書写の学習の一環として書き初めを行いました。金賞と銀賞の生徒は、書き初め紙上展に出展

します。 

◇百人一首大会◇ 

１月８日（水）始業式の日に全校で百人一首を行いました。それぞれ冬休みの間に一生懸命覚

え、大会に臨んでいました。国語の授業で、和歌について学ぶ時間があります。百人一首を通し

て和歌に興味をもって、学習に取り組んでほしいと思います。              国語科 

 

 

◇１学年 職場訪問報告会 １２月１６日（月） 

職場訪問報告会では、各グループが訪問させていただいた事業所の仕事内容や１日の流れ、その

仕事に就くために必要な資格など、様々な内容を発表しました。報告会には複数の事業所・保護者

の皆様にも見に来ていただきました。生徒の発表内にもありましたが、２年生で実施予定の職場体

験やキャリア教室にこの貴重な経験を活かしていきましょう。 

参加していただいた事業所・保護者の皆様からは、「この学習をきっかけに継続してネットやメ

ディアで仕事に関する情報を集めて、キャリア教室での学習を深められるよう準備してくださ

い。」や「色々な職業を知って、将来たくさんの可能性に気づいてほしいです。」、「スライドも

よくまとまっていてよかったです。発表も堂々とできていました。」等のご意見やご感想をいただ

きました。お忙しいところご参加いただき、ありがとうございました。      １年梅組担任 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆ブログ「大中日記」日々更新しています。 

タイムリーな話題を載せています。 

ぜひご覧ください。 

◇ハンドメイドマルシェ １２月８日（日）底土船客待合所 

美術部では、ミニチュアパフェやレジンキーホルダーをつくるワークショップを行いました。

材料の準備やつくり方を教える立場として、地域の皆様と交流を深めました。 

また、生徒の有志３名が、地元の作家の皆様と一緒に作成した作品の販売を行いました。生徒

にとって大変貴重な経験となりました。ご協力いただいた地域・保護者の皆様、本当にありがと

うございました。                              美術部顧問 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
  

 ☆「よくあてはまる」「ややあてはまる」が多かった項目（％＝２つの項目を足した割合） 

     ④ 「特別な支援を必要とする生徒に対しての取組」 ９１％ 

     ⑧ 「地域との連携」               ９２％ 

     ⑨ 「学校行事」                 ９４％ 

     ⑪ 「地域の行事への参加」            ９４％  

 ☆「わからない」が多かった項目     

     ③ 「ICT機器の授業への活用」          ２３％ 

     ⑤ 「キャリア教育・進路相談」          ２５％ 

     ⑥ 「いじめ・不登校や問題行動への予防・解決」  ２０％ 
 

◇ウィンターコンサート １２月２１日（土）多目的ホールおじゃれ 

音楽部は、中学校合同のコンサートに出演しました。『パプリカ』『愛をこめて花束を』『ク

リスマス・メドレー 赤鼻のトナカイ～あわてん坊のサンタクロース～ジングル・ベル』を演奏し

ました。特に『クリスマス・メドレー』は演奏時間が約６分と長く、今までのステージで１番長

い演奏時間になりました。新しい挑戦でしたが、日々の練習で高めてきた集中力を発揮できたと

思っております。 

３年生が引退し、１・２年生の部員と顧問合わせて７人で演奏しました。３年生は当日の運営

を手伝い、後輩を応援してくれました。このメンバーで臨む初舞台でしたが、楽しく堂々と演奏

できたと思います。他校の生徒や先生、聴いていただいた方にほめていただいたことは、大きな

自信になりました。いつも応援してくださるご家族の皆様、音楽部ＯＢＯＧ、地域の皆様に感謝

を申し上げます。                              音学部顧問 

◇冬まつり １２月２５日（水）体育館 

今回も総勢約 100 名を超える人が参加してくださいました。今回は、まつりの主催者である桃

組、桜組の生徒の感想を紹介します。 

・参加してくれた人が「楽しかった」と言ってくれたり、アンケートで「今後も続けてほしい」と

言ってくれたりして、やってきて本当に良かったです。 

・ボウリングのピンを並べるのをがんばりました。クイズも楽しかったです。SDGs コーナーで好

きなものがもらえて良かったです。 

・たくさん交流ができました。 

・自分がつくったすごろくで遊んでくれて嬉しかったです。 

・春まつりが楽しみです。 

今後も生徒と保護者、教員、地域の皆様、小学生や保育園生が気軽に交流できる場として活動を

続けていきます。ご協力、ご参加のほどよろしくお願いします。           桃桜組担任 

 

 

 

 

 

 



 

２月 ６日（木） １年 かんも交流    １７日（月） やってみタイム 

   ７日（金） ３年 保育実習     １９日（水） 小中合同研修会 ※４時間授業 

         ６校時 大中ラボ    ２０日（木） やってみタイム 

新入生保護者説明会   ２１日（金） 都立一次入試 ※３年３時間授業 

１０日（月） 八丈太鼓（２・３年）   ２５日（火）～２７日（木） 学年末考査 

１２日（水） １・２年 ESAT-J   ２８日（木） 桃組、桜組 お別れ学習会 

１３日（木） １年 おさかな教室 

◇２月スクールカウンセラー来校日（全て水曜日） 

１２日、１９日、２５日 相談をご希望の方は、副校長までご連絡ください。 

・わからない項目が多くすみません。 

   ➡今後、各ご家庭や地域の皆様に対し、より本校の教育活動に関してご理解いただけるように、

情報の公開や密な連携の充実に努力していきます。 

・SNSがあることによりネットリテラシーの低い人が多いように感じる。 

   ➡安全指導や学級活動、道徳や各教科の授業において、情報モラルや情報リテラシーについて指

導を行っています。今後もより適切にＳＮＳの使い方について生徒が学んでいくことができる

ように、ご家庭においても指導・声かけを行っていただき、学校と家庭、地域が密に連携して

この問題の解決に努めていければと考えています。 

・中学生で一番伸びる時に、部活の回数が少なかったり、指導出来る人がいなかったり。子ども達が物

足りなさを感じているのが勿体無いと思っています。外部指導者にお願いするのであれば、今後も迅

速に対応していただきたいです。 

   ➡スポーツ庁・文化庁「学校部活動及び新たな地域クラブ活動の在り方等に関する総合的なガイ

ドライン」（令和４年）に乗っ取り、週２日以上の休養日（平日１日、休日１日）を設けてい

ます。外部指導者については、それぞれの部活動の事情を考慮しながら、人材や場所のことも

含め、八丈町教育委員会と連携しながら取組を進めています。 

 ☆自由意見 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


